



RECIBEN A PRIMER MINISTRO ESPAÑOL. — Londres, enero 8. El Primer Ministro de España, Leopoldo Calvo Sotelo, centro, es recibido en esta capital por la Primera Ministra británica, Margaret Thatcher. (UNIFAX II de UPI).

Amenaza Caos en México por Paro Transportistas

MEXICO, enero 8 (AP).— Empresarios mexicanos advirtieron hoy que podría presentarse un caos en el noroeste del país, si continúa la huelga de transportistas, mientras el Gobierno anunció planes de emergencia para enviar alimentos por tierra y aire a las zonas afectadas por el paro.

“La cadena de distribución del país está interrumpida”, dijo Carlos González Lozano, Director de la Cámara de Industriales del Estado de Jalisco, en una entrevista telefónica desde la ciudad de Guadalajara.

González Lozano dijo que las materias primas no están llegando a Guadalajara y los productos pe-

recederos de la región “están empezando a podrirse, debido a la huelga que desde el domingo pasado sostienen más de 3,500 camioneros”. A modo de ejemplo señaló que “la industria tequilera ha dejado de enviar a Estados Unidos, por falta de transporte hacia la frontera”.

Las ciudades de Tequila, centro de la industria destilera del tequila, se encuentra en el Estado de Jalisco.

Todavía hay reservas de combustible y alimentos en esa zona, pero se ha informado falta de escasez en algunas comunidades más al norte.

Manuel González Becerra, Presidente de la Cámara de la Industria Alimentaria en Guadalajara, dijo que aún se contaba con reservas para el fin de semana y que la falta de alimentos no se hará notar sino hasta el próximo lunes.

En el Estado de Sonora, también al noroeste del país, una de las áreas que más productos exporta a Estados Unidos, un vocero de la Unión Nacional de Productores de Hortalizas, Rafael Gómez, dijo que las exportaciones empezarán a ser afectadas si el paro

de transportistas no finaliza este fin de semana.

Por otra parte, el diálogo en esta capital entre el Gobierno y representantes de los huelguistas, continuaban hoy por segundo día consecutivo, pero por el momento se desconocen los resultados.

Los camioneros exigen que se de fin a las extorsiones de que son objeto por parte de la Policía Federal de Caminos y protesta entre otras cosas el alza al precio del combustible.

Hoy en la Historia

- Por The Associated Press.
- Hoy es sábado, 9 de enero, el noveno día de 1982. Faltan 356 días para que termine el año.
- Acontecimientos destacados de la fecha:
- 1539.— Francisco Pizarro funda la ciudad de Ayacucho, Perú, con el nombre de San Juan de la Frontera.
- 1595.— El corsario inglés Sir Francis Drake, muere en altamar.
- 1779.— Muere el Rey Víctor Manuel II, fundador de la Unidad italiana y creador del Reino de Italia.
- 1863.— Se inaugura en Londres el Metropolitan Railway, el primer ferrocarril subterráneo del mundo.
- 1965.— Se informa que más de 500 rebeldes son ejecutados por el Gobierno del Congo, en Stanleyville, en las seis semanas desde que se tomó la ciudad.
- 1972.— Brasil y Paraguay pactan la paz.
- 1973.— Rhodesia cierra sus fronteras en un esfuerzo por detener el ingreso de fuerzas nacionalistas negras. Israel, y Siria libran fuertes combates aéreos.
- Noticias de hoy:
- Papa Gregorio XV (Alessandro Ludovisi) (1554-1623). Thomas Marton, poeta inglés (1723-1790). Karel Capek, escritor checoslovaco (1890-1938). Simone de Beauvoir, escritora francesa (1908-).
- Pensamiento para hoy: “Pregunta a los jóvenes, ellos lo saben todo”. Proverbio chino.

Terminará Bloqueo Español al Peñón de Gibraltar

LONDRES, enero 8 (AP).— El bloqueo español de Gibraltar concluirá el 20 de abril, fecha en que se iniciarán negociaciones sobre el futuro de la Colonia británica, en la Península Ibérica, anunciaron hoy la Primera Ministra Margaret Thatcher

—Favor pase a la página 33.

Sandinistas Piden Control de Militares Hondureños

MANAGUA, enero 8 (ACAN-EFE).— El Canciller nicaragüense, Sacerdote Miguel D'Escoto, ha expresado aquí esperanzas de que el nuevo Presidente hondureño, Roberto Suazo Córdova, pueda “efectivamente” controlar a militares de ese país, que participan en incursiones armadas contra Nicaragua, apoyando a grupos somocistas.

En el centro “Antonio Valdivieso”, de Managua, donde se promueve un movimiento de opinión de religiosos progresistas, D'Escoto inauguró el jueves un ciclo de paneles para discutir problemas nicaragüenses.

Señaló el Ministro nicaragüense del Exterior que el actual Presidente hondureño, General Policarpo Paz García, y el Canciller de ese país, Coronel César

Elvir Sierra, no están de acuerdo con la actitud de militares de ese país, que apoyan a las bandas de contrarrevolucionarios.

Pero al mismo tiempo afirmó que esos gobernantes tampoco son capaces de controlar a militares como el Mayor Leonel Luque Jiménez, Jefe Militar de Puerto Lempira, de Honduras, que “de manera comprobada” participan en las “incursiones criminales” contra Nicaragua.

D'Escoto afirmó que desde el triunfo sandinista —el 19 de julio de 1979— a la fecha, más de ciento cincuenta nicaragüenses han muerto en territorio de este país, en la zona fronteriza, como consecuencia de los ataques somocistas, con puntos de apoyo en suelo hondureño.

E.U. Pide a Aliados no Dar Tecnología a Rusia

WASHINGTON, enero 8 (AP).— Estados Unidos instará a sus Aliados este mes a controlar la transferencia legal e ilegal de vital tecnología para uso militar hacia la Unión Soviética, informaron funcionarios de Defensa.

“Se han registrado algunas pérdidas terribles”, particularmente en el sector de la microelectrónica vital para armamento terrestre, aéreo y naval, dijo un funcionario que declinó identificarse.

Agregó que el objetivo es impedir que los soviéticos obtengan aún más tecnología de fuentes estadounidenses y Aliadas.

Varios funcionarios dijeron que ciertos reglamentos no son efectivos, para impedir la transferencia de importante tecnología a la Unión Soviética, pero que algunos diseños claves y mecanismos han llegado

a los soviéticos a través de “robos”, por personas en Estados Unidos, Europa Occidental y Japón.

Explicaron que la transferencia ilegal de tecnología se lleva a cabo por personas con fines de lucro o agentes de espionaje.

A modo de ejemplo, un funcionario exhibió un panel de circuitos descubiertos en una boya soviética, “pescada” hace unos seis meses del Atlántico, en la costa del Estado de Carolina del Norte.

La boya automáticamente mide corrientes oceánicas y temperatura del agua, información valiosa para guerra submarina, y la envía por radio a la Unión Soviética, explicó.

Añadió que un examen de los circuitos demostró que se trata de “una copia directa de circuitos estadounidenses”.

Una Grave Carestía de Granos Enfrenta Polonia

VIENA enero 8 (AP).— Las autoridades militares polacas informaron hoy de una grave carestía de granos e indicaron que el régimen militar se prolongará por lo menos durante cinco semanas más.

Radio Varsovia dijo también que las compras diarias de granos oscilan

entre las 250 y 300 toneladas, “mucho menos de lo que requiere el país, a pesar de indicaciones de que hay abundancia en la provincia.”

Dijo que los granjeros vendieron menos de la mitad del grano que se habían comprometido a entregar y retienen su producto, pues consideran al grano “la divisa más segura, particularmente ante las prometidas reformas de precios”.

Brigadas Rojas Fracasan en Desestabilizar OTAN

ROMA, enero 8 (AP).— El Embajador de los Estados Unidos, aquí, Maxwell Rabb, dijo hoy que las Brigadas Rojas han fracasado en su intento por desestabilizar la Alianza del Tratado del Atlántico Norte, con el secuestro del general norteamericano James L. Dozier.

El diplomático dijo también que ese episodio no había alterado “en lo más mínimo” la cordialidad de los vínculos norteamericano-italianos.

La declaración de Rabb pareció en parte orientada a minimizar supuestas diferencias surgidas el martes, cuando el Primer Ministro Geovanni Spadolini, fuertemente criticado por no haber logrado contener el terrorismo, dijo que la OTAN y no el Gobierno italiano, era responsable de la seguridad de Dozier.

“Todos estamos afligidos por este brutal v co-

barde ataque... sin embargo, deseo expresar que este hecho no ha alterado en lo más mínimo las estrechas relaciones de Italia y los Estados Unidos. Tampoco ha mellado la Alianza Atlántica”, dijo Rabb.

Rabb formuló esa declaración durante la ceremonia inaugural de un asilo de ancianos, mientras la policía continuaba la búsqueda de Dozier, un alto oficial de la OTAN y el militar norteamericano de mayor jerarquía en el sur de Europa, secuestrado el 17 de diciembre.

Agentes policiales alertados por llamados anónimos inspeccionaron centenares de embarcaciones atracadas en un Puerto en el Lago Garda, al norte del país en busca de pistas, pero no hallaron indicio alguno y abandonaron la tarea hacia el mediodía.

En otra transmisión, el Viceprimer Ministro Jerzy Ozdowski dijo que la forma más escandalosa de especulación en este momento es la retención de alimentos en anticipación de aumentos de precios, y que el Gobierno enfrentará la cuestión la semana próxima.

La radio también difundió un comunicado del Consejo Militar gobernante, en el que se recomendó a los rectores universitarios a “crear pre-requisitos para reanudar y continuar clases, a mediados de febrero, bajo condiciones de ley marcial”.

Esta y otras transmisiones indicaron que la ley marcial continuará durante otras cinco semanas, por lo menos, y que la censura permanecerá en vigor.

Según la radio, el servicio de teléfonos se reanuda.

—Favor pase a la página 33.



RECIBE AGUA POTABLE. — Ben Lomond, California, enero 8. Un residente de esta zona recibe una ración de agua potable, luego de que la peor tormenta de la historia de este Estado destruyó residencias e instalaciones eléctricas, de gas y de agua potable.